

Protokoll der 5. ordentlichen ASTA-Sitzung

Termin: 05.06.2019

Zeit: 18:00 Uhr - 21:30 Uhr

Sitzungsleitung: Malte Arms

Status: ungenehmigt

Protokollführung: Jonathan Schnell

Anwesenheit

Referate	Besetzung	Anwesend	Zeit		
Vorsitz	Malte Arms	x	18:00	-	21:30
Finanzen	Marco Wendler	x	18:00	-	21:30
Referat 1	Ferdinand Schaad	x	18:00	-	21:30
Referat 2	Marco Herrmann	entschuldigt		-	
Referat 3	Fadil Dal	entschuldigt		-	
Referat 4	Maja Stach	x	18:00	-	21:30
Referat 5	Jonathan Schnell	x	18:00	-	21:30
Referat 6	Dario Brinkmann	x	18:00	-	21:00
Referat 7	Kareem Wegner	x	18:05	-	21:30
Referat 8	Maren Längin	x	18:20	-	21:30
Referat 9	Tim Farbowski	x	18:00	-	21:30
Referat 10	Felix Mankiewicz	x	18:00	-	21:00
Referat 11	Marie Czerlinski	entschuldigt		-	
Referat 12	Celina Wendorf	x	18:30		21:30

Gäste (Name)	Funktion	Gäste (Name)	Funktion
Juliana Keßen	FSR 5 StuPa	Laura Krupha	
Jonas Kipp	FSR 7	Felix Hampe	
Lea Keckert	RZE	Achim Bühl	Professor
Lucas Kenkel			

TOP 1 Begrüßung/Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 11 AStA-Mitglieder von 14 ordentlich Gewählten anwesend. -> beschlussfähig. Da im Laufe der Sitzung Mitglieder hinzugekommen sind bzw. eher gehen mussten kann die Anzahl der Stimmen bei einzelnen Abstimmungen abweichen.

Beschluss der Tagesordnung

Tagesordnung

- TOP 1 Begrüßung/Feststellung der Beschlussfähigkeit
- TOP 2 Protokolle
- TOP 3 Diskurs Beuth
- TOP 4 (Finanz-) Anträge
- TOP 5 KOW
- TOP 6 Hoffest
- TOP 7 Berichte aus den Referaten
- TOP 8 Sonstiges und Termine

Die Tagesordnung wird mit einem

Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung)

9/0/0

angenommen.

TOP 2 Protokolle

Das Protokoll der 4. ord. Sitzung liegt vor.

Der AStA der BHT beschließt das Protokoll der 4. ord. Sitzung vom 29.05.19

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

9/0/1

Beschlusnummer: 2019/20-05-01

Dem Protokoll wurde zugestimmt.

TOP 3 Diskurs Beuth

Professor Achim Bühl gibt einen Überblick über die Beuthdebatte.

Dario: Wie geht es in der Initiative zur Umbenennung (der Beuth Hochschule) weiter?

Es gibt viele Einladungen von z.B. der SPD zu der Umbenennung.

Zentrum für Antisemitismusforschung unterstützt die Initiative weiterhin.

Weiteres Gutachten von Preussenhistorikern wird in den nächsten Wochen erwartet.

Malte: Vorschlag einen Beschluss des neuen AStAs zu treffen ob man weiterhin (wie auch der letzte AStA) für die Umbenennung der Beuth Hochschule einsteht.

Dario: Schlägt vor im AS einen Antrag des AStAs zur Umbenennung zu machen.

Der AStA der BHT beschließt, sich auch weiterhin für eine Umbenennung der Hochschule aufgrund der antisemitischen Haltung des Namensgebers Beuth einzusetzen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

10/0/1

Beschlusnummer 2019/20-05-2

TOP 4 (Finanz-) Anträge

Juliana Keßen (StuPa, FSR 5) informiert über die LASKO 2019 und möchte dafür finanzielle Unterstützung.

Malte: Steht kritisch gegenüber. Wenn wir als Studierendenschaft einzelne Studiengänge fördern müssten wir auch andere Projekte von Studiengängen fördern, was wir nicht machen.

Ferdi: Wurde schonmal im FBR nachgefragt ob es dort Mittel gibt?

Juliana: Ja, nachgefragt wurde auch an der Hochschule und im FBR

Marco W: Findet Vernetzungsarbeit wichtig, Verweis auf Sachleistungen

Juliana: Hohe Kosten schrecken Studis ab.

Felix: Wäre das an der TU oder an der BHT?

Juliana: Es wäre an beiden Hochschule/Universitäten.

Marco W: Wäre es möglich Gelder zweckgebunden zu fördern?

Juliana: Ja, wäre möglich

Malte: 60 Euro ist eigentlich nicht zu viel für eine Woche. Andere Sponsoren haben mehr Schnittstellen als die Studierendenschaft.

Maren: Was spricht dagegen Studienfahrten zu unterstützen?

Malte: Wir sind nicht dafür da Lehre zu finanzieren. Wir sind dafür da die Studierendenschaft auf dem Campus und nach außen zu bezuschussen. Wenn jeder Studiengang Geld bekommen würde um auf ihre Messen zu fahren könnten wir das gar nicht stemmen.

Dario: Vorschlag öffentliche Vorträge an der BHT zu fördern.

Marco W: Schaut erstmal im FBR welche Mittel dort noch zur Verfügung stehen. Wir können uns danach nochmal unterhalten ob eine Förderung möglich wäre.

Malte: Aktiv Geld zu geben für BVG Tickets für andere Studierende ist kritisch.

Juliana: Es ist wichtig mit Studierenden anderer Hochschulen in Kontakt zu kommen. Auch das ist wichtig für die Lehre.

Der AStA der BHT beschließt die LASKO 2019 mit 1500€ finanziell zu unterstützen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

1/4/6

Beschlusnummer 2019/20-05-3

Dem Antrag wurden nicht zugestimmt.

RZE Grillen auf dem Hof.

Juliana: Es ist eine Veranstaltung des RZE geplant ein veganes Grillen zum Thema Nachhaltigkeit zu veranstalten. Dafür sollen kostengünstig Lebensmittel eingekauft werden.

Kareem: Wieviele Menschen waren letztes Jahr dort? Wo war es?

Juliana: 150 Menschen waren letztes Jahr da. Letztes Jahr wurde es bei den Fahrradständern veranstaltet bei Eoo.

Maja: Gibt es ein Banner?

Juliana: Ja, es gibt ein RZE Banner. Zusätzlich werden Aufsteller mit Infos zu Nachhaltigkeit aufgestellt.

Felix: Wo kommt die Kohle her? Es gibt Unternehmen die verkaufen Kohle aus Olivenpressresten. Das ist Nachhaltiger als Holzkohle.

Ferdi: Kritik eines Kommilitonen: Grillfeste sollen nur mit Kokoskohle veranstaltet werden.

Maja: Ist Kohle im Finanzantrag enthalten?

Juliana: Nein.

Malte: Vorschlag: Beschlusstext auf 150€ erhöhen.

Tim: Wann soll es stattfinden? ->14.07.19

Der AStA der BHT beschließt das RZE Grillen mit 150€ zu unterstützen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

11/0/0

Beschlusnummer 2019/20-05-4

Dem Antrag wurde zugestimmt.

Sackkarre für FSR7

Ferdi: Sackkarre für Fachschaftsräume ist notwendig. Spontane Nutzung ist essentiell.

Kareem: Kann man nicht auf Getränkelieferdienste zurückgreifen?

Jonas: Getränkelieferanten sind unzuverlässig.

Marco W: Wäre es möglich die Sackkarre mit den FRS 1 und 6 gemeinsam zu nutzen?

Jonas: Ja, das ist möglich.

Der AStA der BHT beschließt hiermit dem FSR7 50€ für eine Sackkarre bereit zu stellen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

8/1/2

Beschlusnummer 2019/20-05-5

Dem Antrag wurde zugestimmt.

Reinigungsutensilien für FSR7

Jonas: Reinigungspersonal reinigt selten gut. Damit man ordentlich sauber machen kann werden Reinigungsutensilien benötigt.

Der AStA der BHT beschließt hiermit dem FSR7 50€ für Reinigungsutensilien bereit zu stellen. Dabei ist darauf zu achten, dass die Reinigungsmittel nachhaltig sind.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

9/0/1

Beschlusnummer 2019/20-05-6

Dem Antrag wurde zugestimmt.

Büromaterial AStA

Diverses Büromaterial das ausgegangen ist muss nachbestellt werden.

Der AStA der BHT beschließt hiermit 250€ für die Nachbestellung von Büromaterial für den AStA bereit zu stellen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

8/0/2

Beschlusnummer 2019/20-05-7

Dem Antrag wurde zugestimmt.

Felix Referatsfortbildung

Felix möchte zum Bundestreffen der schwul, lesbisch-schwulen und queeren Hochschulreferate / Schulung Akademie Waldschlösschen fahren.

Marco W war dort auch schon und er unterstützt das.

Der AStA der BHT beschließt hiermit die Bewilligung von maximal 150€ für An-/Abfahrt und Schulungskosten für Referatszwecke und Fortbildung/ Vernetzung des BHT Queer-Referats auf Bundesebene.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

9/0/1

Beschlusnummer 2019/20-05-8

Dem Antrag wurde zugestimmt.

TOP 5 KOW

KOW wurde schon dreimal veranstaltet. Themen sind unter anderem Digitalisierung und Nachhaltigkeit.

Malte: Wollen wir nächstes Semester wieder eine KOW veranstalten? Wenn ja, wer möchte sich darum kümmern?

Die Aufmerksamkeit der Studierendenschaft wird besser, die Beteiligung ist bisher aber nicht riesig.

Ferdi: Rückmeldung von Kommilitonen dass die KOW zu früh im Semester ist.

Malte: Derzeit geht es noch nicht um die Ausgestaltung der KOW sondern ob wir uns für die KOW im nächsten Semester entscheiden.

Ferdi: Haben wir zu Beginn des nächsten Semesters überhaupt die Zeit?

Marco W: Wir unterhalten uns schon frühzeitig darüber um genug Zeit zu haben die Planung zu beginnen.

Der AStA der BHT veranstaltet nächstes Semester wieder eine KOW

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

10/0/1

Beschlusnummer 2019/20-05-9

Dem Antrag wurde zugestimmt.

Marco W, Dario und Felix wollen die KOW organisieren. Marco H wird sie als Eventreferent begleiten.

Pause: Beginn: 19:30 Uhr
 Ende: 20:00 Uhr

TOP 6 Hoffest

Ferdi: Stellt Initiative für Hoffest vor. Die Initiative möchte einen Teil der technischen Dienstleistung übernehmen.

Die Initiative möchte Firmen für Sponsoring reinnehmen. Mehrwert für Studierende wird generiert durch praktische Anwendung aktueller Produkte. Die Firma Robe möchte Lampen zur Verfügung stellen im Gegenzug für das Aufstellen eines Banners. Robe sponsort Hochschulen damit dort adäquate Technik steht. Es gibt einen Pool in Hamburg an Technik auf den man zurückgreifen kann.

Das Thema Sponsoring wird kritisch und ausgiebig diskutiert.

Der AStA der BHT beschließt volles Sponsoring für das Hoffest 2019 mit Bannern, Nennungen und Logos zu akzeptieren.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

0/11/0

Beschlusnummer 2019/20-05-10

Dem Antrag wurde nicht zugestimmt.

Der AStA der BHT beschließt Sponsoring von ethischen Firmen in Form von Bannern zuzulassen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

5/6/0

Beschlusnummer 2019/20-05-11

Dem Antrag wurdenicht zugestimmt.

Der AStA der BHT beschließt Sponsoring ohne Nennung und Banner zuzulassen.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

9/1/0

Beschlusnummer 2019/20-05-12

Dem Antrag wurde zugestimmt.

Der AStA der BHT beschließt kein Sponsoring zuzulassen

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

2/4/5

Beschlusnummer 2019/20-05-13

Dem Antrag wurdenicht zugestimmt.

Auf die Rückmeldung vom Stupa muss gewartet werden ob sie dem Beschluss des AStAs zustimmt.
Malte: am 4.7.19 wird eine AS Sitzung stattfinden, in welcher das Hoffest vorgestellt werden muss.
Marco H und Malte werden das machen.

Marco W: Wurde über NGOs gesprochen?

Malte: Wurde noch nicht konkretisiert. Primär geht es jetzt um die Genehmigungen.

--> **GO-Antrag auf Sitzungsverlängerung** um 30min. --> Gegenrede

Der AStA der BHT beschließt, die laufende Sitzung um 30 min zu verlängern.

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)

Wurde angenommen.

Beschlusnummer: 2019/20-05-14

Der Sitzungsverlängerung wurde zugestimmt.

TOP 7 Berichte aus den Referaten

Drucker im AStA Büro wurde gereinigt.

Maja und Malte waren bei der Vorstellung der Präsidentschaftskandidaten*innen.
Informationsmaterial liegt im AStA aus.

TOP 8 Sonstiges und Termine

11.06.19 ist der Runde Tisch zum Alkoholverbot, bei dem bei Interesse teilgenommen werden kann.

Ferdi möchte die FSRK am 17.06.19 in den AStA Räumlichkeiten veranstalten. Einladungen gehen bald raus.

Am 18.06.19 12:30 Uhr bis 13:30 ist ein Jour Fix von der Arbeitsgruppe Chancengleichheit. Die AG stellt sich vor.

Für jeden Kaffee, der aus der AStAKaffeemaschine entnommen wird einen Strich machen.

Bei Verlassen des Büros bitte darauf achten die Monitore auszumachen, die Fenster zu schließen und Personenbezogene Daten von Studierenden wegzuräumen. Jalousien zumachen, weil schonmal eingebrochen wurde.

Maja möchte eine Sticker Aktion zum Thema Diskriminierung in der Sprache starten.

Maja regt die Idee zur Überlegung über eine Studierendenbar oder Studierendencafé an.

Marco regt an den Namen Beuth aus der Sprache herauszunehmen. Bevorzugt kann BHT verwendet werden.

Anlagen

(Anlagen sind im Protokollordner im AStA einsehbar)

Redeliste

Anwesenheitsliste

(Finanz-)- Anträge

Unterschrift Protokollführung

(Schnell, Jonathan)